

# LA INDEPENDENCIA

Diario científico-literario, católico y de noticias

Almería, Año VIII, Núm. 2.279

5 CÉNTIMOS

Oficinas: Bayley, 2

5 CÉNTIMOS

Lunes, 1 de Marzo de 1915

Cuartilla suelta

Telegrama al Prelado

Qui prodest?

## DE LA GUERRA

## La Asamblea magna

## Enemigos de España

Para «La Independencia»  
Por muy poco versados en el desenvolvimiento de los hechos de todas las razas, tal como nos los relata la Historia sagrada y profana, en el desarrollo de las intestinas guerras que cada nación ha sostenido para constituirse y conservarse dentro de sus límites, todos admiran y están contentos en confesar la principalísima parte que en ellas han llevado los sacerdotes, los dioses, los santones, los profetas de cada nación.

Así admiramos los triunfos de los pueblos de Dios conseguidos por las oraciones de sus profetas y sacerdotes, hasta el punto de sostener los brazos de los mismos elevados en actitud de orar para continuar sus triunfos, y cuando los brazos de los sacerdotes decaían en la oración, desfallecían también los ánimos de los guerreros.

En el gentilismo admiramos aun más, el sacerdocio unido al Imperio y cuando los Emperadores confiaban a sus dioses el triunfo de sus guerras y lo alcanzaban, ellos se constituían en dioses también, porque el pueblo les atribuía virtud divina a los conquistadores de la victoria y transmitiéndosela así en todas las generaciones era de sólo Dios y de los que con Dios se comunicaban, esto es, de sus ministros; vemos a todas las naciones colocando sus votos en los altares por mano de los ministros del Señor, confiar sus victorias en las predicciones de ellos y sus recelos de pérdidas en la intervención contraria de los mismos.

Así vamos también naciones enteras que se han levantado en masa para la defensa de los lugares santos, por sólo la voz de un monje que les decía Dios lo quiere.

Que se alzan con valor todos los ritos a combatir contra los cristianos a la sola arenga de un santón musulmán, que desfiguradamente van en él a un ministro de Dios, a un heredero de los poderes divinos que dispusieran legítimamente en un tiempo los Moisés y Aarones.

Que sacrifican a todos los sacerdotes del verdadero Dios como los Carrancistas en Méjico por la convicción de que es tal la autoridad de los ministros de Dios, que si ellos existen se llevarán las masas del pueblo a un Gobierno más temeroso de El, como el de Huertas.

Por eso vemos que M. Coomera y la comisión belga que se encuentra en Madrid se atanan en ponderar los crímenes cometidos por los alemanes en las personas de sacerdotes y religiosos belgas para que, incendiando en la opinión española—que la juzgan católica o al menos en la prensa que hasta aquí ha acentuado la nota germanofila—el odio a los alemanes, tengan de su parte a toda España, porque a los españoles, les dicta su convencimiento, sean los que sean sus sacerdotes, que España, como católica, irá a donde vayan sus sacerdotes católicos.

Y son tan cándidos algunos fraucófilos españoles que no se sabe explicar el por qué de los lamentos que ponen los belgas en el cielo. Saben todos que el que a los sacerdotes oye, a Dios oye, y que el que a ellos desprecia, a Dios desprecia.

Y los sacerdotes españoles no podrán enseñar en estas ocasiones, en que la perfidia del estado francés llegó a su colmo, arrojando no ha mucho tiempo la Iglesia del Estado, expulsando religiosos, monjes y despreciando la autoridad del Pontífice, que esté con nación que no sea fiel al Pontífice.

De donde resulta que ahora, como en todo tiempo, las naciones piden la intervención del sacerdote para alcanzar sus victorias, o el exterminio del mismo, para que no les impida conseguirlos.

El diputado a Cortes por Puchena, don Julio Amado ha dirigido un telegrama a nuestro queridísimo Prelado, concebido en los términos siguientes:

«Viceletrado Casanova. Obispo. En este momento recibo carta V. E., fecha 23. Felicito, como también Junta Defensora, por feliz iniciativa Asamblea. Me honraré cumpliendo deber asistir a ella. Resérvele testimonio mi respetuosa admiración.—Julio Amado».

Sex telegramas

## Noticias agradables

El gobernador civil recibió ayer los dos siguientes despachos telegráficos.

«Ministerio Fomento a gobernador civil. Contestando telegrama dirigido a ministro Gobernación, complázame manifestar que han sido probados los tres proyectos de estudios carreteras de Nijar a Venta Lila, Utiela a Sorbas y Sorbas a Arjona».

«El otro despacho dice así: En contestación telegrama dirigido a ministro Gobernación, complázame en manifestarle, que para las obras de la carretera de Garrucha a los Gallardos, se han librado 40.000 pesetas a fin conjarar, es un obrero a que elud».

Mucho nos satisfacen las dos noticias anteriores.

Una carta

## La Escuela de Artes y Oficios

El presidente de la Liga de Contribuyentes don Juan Casanueva Casanueva, ha recibido una carta del ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, en la que se le dice lo que sigue:

«Resibi oportunamente tu carta, interesándome la resolución favorable de la solicitud elevada a este ministerio por la Junta de Defensa de los Intereses morales y materiales de esta provincia para que se conceda una subvención al efecto de construir la escuela de Artes y Oficios, y cuando me ocase de la reforma de estos centros de enseñanza, tendré muy en cuenta tu interés, desearo, como siempre, de que puedas quedar atendido. Es tuyo buen amigo Esteban Colantoni».

Mucho celebra jamas que el ofresimiento del ministro no quede en el olvido.

Relato de una víctima

## Los horrores de Méjico

Precedente de Méjico ha llegado a Castellón el cadáver del vicario Nadal, natural de Burriana y ostentador de la Universidad de la Puebla.

Viene explicado por el capitán Carranza, quien le sentenció a muerte en unión de otro compañero.

Se salvaron ambos entregados a una fuerte suma.

Corriendo graves peligros ha podido salir de Méjico.

Relate la difícil situación de los españoles en aquella república y cita varios casos de fastidiosos, sin atender las reclamaciones de nuestro ministro, ni hacer pago de las indemnizaciones pedidas, mientras que el asesinato de dos alemanes en una finca propiedad de un español, originó que el Gobierno yankee enviara a un contratante para que informara, haciéndoles pagar a los culpables una fuerte indemnización.

El señor Nadal se mostró extrañado del recibimiento que se hizo en España al general Huerta, único presidente que defendió los intereses y personas españolas en Méjico.

También relata atropellos y crímenes cometidos en personas y propiedades españolas que quedaron impunes.

Califica de falsas las promesas que hizo el Gobierno español el diplomático mejicano Sánchez Azcona en su reciente visita a España.

POR TELEGRAMA

## Un ex ministro francés fallecido

M. Decral  
Madrid, 28.—Comunican de Burdeos, que ha fallecido el ex ministro francés M. Decralis.

Velada artística

## Los mauristas

Anoche conforme estaba anunciado se celebró en el centro maurista la velada artística de propaganda, que por el mismo ha sido organizado. La concurrencia fue numerosa y distinguida, predominando el elemento joven y obrero.

Las partituras interpretadas al piano por el maestro Ramírez y el tenor señor Rifo, fueron premiadas con grandes aplausos, así como el baritone señor Fernández, que tuvo que repartir, la canción española «La Perfidia», y el señor Moyá.

La lectura de los artículos del presidente de la Juventud de Madrid señor Golocché, fueron oídos con gran interés.

Al final el señor Aguilera hizo un breve discurso haciendo resaltar la importancia y finalidad de la campaña de propaganda y organización maurista que se viene realizando, cantándose después por todos los asistentes el himno del partido, dándose después y entusiastas vivas a Mañana y terminando.

POR TELEGRAMA

## Teatro incendiado

En París

Madrid, 28.—Telegrafían de París, que se ha incendiado el teatro Moulin Rouge, quedando completamente destruido.

No han ocurrido desgracias personales.

POR TELEGRAMA

## DE ALICANTE

Misa en favor de los presos

Madrid, 28.—Participan de Alicante, que en la casa de El Pueblo se ha celebrado un mitin en favor de los presos.

Habió el señor Barriero consumando la amnistía concedida por orden del Gobierno.

## La guerra europea

## Nuevo bombardeo de Reims por los alemanes

Buques ingleses perdidos.—Sigue el bombardeo de los Dardaneos

### De origen ruso

Contra alemanes y austriacos

Madrid, 28.—Se ha recibido de San Petersburgo un telegrama oficial, dando cuenta de que los rusos hicieron retroceder a la infantería alemana y franquear el Niemen cerca de Svent Kyanink.

La artillería alemana bombardeó a Osowiek al norte de Eraguo rechazando un fuerte ataque entre el Bobr y el Fedwaleno haciendo al enemigo grandes bajas.

Los rusos hicieron retroceder a los alemanes en Tramizo, rechazándolos a la bayoneta.

Hicimos a los alemanes mil prisioneros y grandes daños.

En la Galitzia occidental rechazamos los ataques de los austriacos, los cuales sufrieron grandes pérdidas.

En el Cáucaso hemos progresado por la región de Trahusachorakik.

### Personal de Instrucción pública alemana

En el ejército

Madrid, 28.—Dicen de Berlín, que el Emperador ha condecorado al general Hindenburg y al jefe del Estado Mayor con la corona de noble de la orden del Mérito.

De 11.000 directores, profesores superiores y elementales se encuentran en el ejército 4.000.

De 4.300 agregados escolares sirven en filas una tercera parte y de 38.000 alumnos de más de 17 años, se encuentran en campaña 20.000.

Se dice, que los ingleses están formando cuerpos de voluntarios en los que sientan plaza los japoneses.

Se espera en Singapoor que el crucero acorazado japonés Yedo, Han entrado en Shangai 2 cruceros japoneses.

### Nueve vapores alemanes

Hechos prisioneros

Madrid, 28.—Comunican de Roma, que en Gibraltar fueron detenidos dos vapores italianos que llegaron a Nápoles, siendo antes inspeccionados en el estrecho.

Nueve vapores alemanes, que llevan pasaportes suizos fueron hechos prisioneros.

### Vapor Thracia

Sin hélice

Madrid, 29.—Telegrafían de Cristiana, que el vapor fogó Thracia de la línea Cunard perdió su hélice en el mar Blanco (Rusia) navegando desorientado.

### Entre rusos y austriacos

Grandes combates

Madrid, 28.—Participan de Viena, que los austriacos combates en todo el frente de los Cárpatos de una manera violenta.

Que es muy grande el valor austriaco, pues a pesar de ser los rusos superiores en número, a pesar de la gran cantidad de nieve e inmenso frío, han triunfado sobre el enemigo.

Los rusos avanzaban en seis filas y han sufrido grandes pérdidas, especialmente en sus intentos de avanzar por las alturas.

Se oían lamentos y quejas de los heridos.

### El general Pau

En Euzania

Madrid, 28.—Comunican de Bucarest que el general Pau ha pronunciado un extenso discurso a la colonia francesa, donde hizo resaltar su convicción de que la victoria final sería para ellos.

Salió el general para San Petersburgo a las nueve de la noche.

### Informes oficiales

De las tres de la tarde

Madrid, 28.—Comunican de París en el despacho oficial de las tres de la tarde lo siguiente:

En las Dunes cerca de Lombardtyde, una patrulla francesa ha tomado una trinchera alemana, matando a todos los que la ocupaban y apoderándose de una ametralladora.

Cerca de Dixmude, la artillería belga ha destruido dos fortificaciones alemanas.

La infantería alemana ha ocupado

una posición sobre la orilla derecha del Iser.

### Nuevos bombardeos

De Reims

Madrid, 28.—Comunican de París, que los alemanes han vuelto a bombardear la ciudad de Reims, alcanzando los disparos a su célebre catedral.

### Triunfos franceses

Prisioneros alemanes

Madrid, 27.—En el mismo despacho francés, se dice, que los aliados rechazaron un violento ataque alemán.

Al norte de Perthes progresaron los franceses en Beausejour, haciendo 500 prisioneros al enemigo.

El total de prisioneros alemanes hecho en estos diez últimos días elevase al fabuloso número de 1000.

En los Vosgos han hecho los franceses algunos progresos.

### De origen inglés

Pérdida de un buque armado

Madrid, 28.—Participan de Londres, que el almirantazgo inglés publica la siguiente nota.

Tenemos el sentimiento de hacer público que desde el día 3 del actual se ignora el paradero del buque armado «Noughton» mandado por el capitán de fragata Jeffreys.

Todas las pesquisas que se han hecho encaminadas a encontrarlo han sido infructuosas.

Habiéndose hallado restos de un buque que seguramente era aquel, creese naufragó a consecuencia del gran temporal desencadenado en días pasados.

El buque desplazaba 4.985 toneladas. Era tripulado por 280 marineros y 20 oficiales.

### Barcos pesqueros

Cargados de minas

Madrid, 28.—Dicen de Copenhague, que se ha visto pasar una numerosa flotilla de barcos pesqueros cargados de minas, frente a Skow, con dirección a oeste.

Creese que son barcos alemanes.

### Buques de pesca

Sin darse a la mar

Madrid, 28.—Notifican de Londres, que en Gothemburg a causa del temer que enfundan las minas resisten a hacerse a la mar los tripulantes de buques pesqueros.

### Batalla de Grozno

En la Prusia Oriental

Madrid, 28.—Según telegramas de Petrogrado los rusos hicieron varios prisioneros de los alemanes en la batalla de Grozno, causándoles también grandes bajas.

### Servicio de postales

En Bulgaria

Madrid, 28.—Dicen de Sofía, que la administración de correos de Francia ha dirigido a la de los mismos de Bulgaria, un despacho, llegando al acuerdo en el servicio de paquetes postales entre ambos países.

POR TELEGRAMA

## HABLA DATO

Con los periodistas

Madrid, 28.—Esta tarde habló Dato con los periodistas, diciéndole que había conferenciado con el señor Gasset acerca de los telegramas recibidos de Marruecos.

Estos no acentúan novedad.

También manifestó que había tenido una conferencia telefónica con S. M. el rey. No dijo, que signa bien y que esta tarde saldrá para Madrid.

Mañana despidieron con el rey los ministros de Estado y de Gracia y Justicia.

Dijonos el señor Dato que había hablado con el señor Sánchez Guerra quien le manifestó no había nada de particular.

Respecto a los telegramas recibidos de Cataluña, en que se pide se reanuncie el Parlamento para aprobar las zonas neutras, ha contestado, que por causa de las circunstancias la labor del Gobierno es intensa, pero esto han sido suspendidas las Cortes, pero que el tiempo no se pierde, pues se emplea en examinar el dictamen de la zona.

Añadió que en otros parlamentarios hay

proyectos análogos y tardan mucho en su resolución.

Manifestó también, que él deseaba se abriera el parlamento, pero había que observar que las sesiones eran contadas.

Respecto de las subsistencias, dijo que el señor Dato hay algunos que tienen este es en que se encarezcan éstas a fuerza de propar con insistencia, que no hay.

Va a ser necesario dar nota para demostrar lo contrario.

Un periodista dijo, que los precios subían, y contestó, era por culpa de los especuladores que no les llevan a los mercados.

POR TELEGRAMA

## De Avila

Alumnos promovidos a oficiales

Madrid, 28.—Según telegramas de Avila se ha celebrado esta mañana en el edificio Academia de Intendencia militar el acto solemne de entregar los reales despachos a los alumnos del tercer año promovidos a oficiales.

A la solemnidad del acto asistieron todas las autoridades civiles y militares.

POR TELEGRAMA

## Pueblos sepultados

Por la nieve

Madrid, 28.—Comunican de Rabana, que se empieza a abrir el camino que hace tres meses, no estado interrumpido por la gran nevada que ha caído sobre aquella región y que tenían incomunicados los pueblos de Foncabado y Manjarín.

Han estado estos sepultados bajo nieve y mucha de sus casas, se han hundido, a consecuencia de los efectos de la misma.

POR TELEGRAMA

## De San Sebastián

En la residencia de los Jesuitas

Madrid, 28.—Telegrafían de San Sebastián que S. M. el rey don Alfonso asistió al Santo Sacrificio de la Misa en la residencia de los P. P. Jesuitas.

Le acompañaron los señores Viana, Quiñones y Cerezo.

Después dió un paseo en auto.

El doctor Moore marcha en auto a Irúa para tomar el tren en Hendaya.

El rey salió en el expreso.

El gobernador le acompañó hasta Zumarraga.

En la estación le despidieron las autoridades, distinguidas personalidades y un gentío inmenso.

El rey se interesó por la crisis armada.

POR TELEGRAMA

## Regreso del rey

De San Sebastián

Madrid, 28.—Mañana lunes regresará S. M. el rey de San Sebastián.

El martes presidirá la Junta de Defensa Nacional que ha de reunirse en el ministerio de la guerra.

POR TELEGRAMA

## De Méjico

La situación se agrava

Madrid, 28.—Según cablegramas de Méjico la situación de los ataques es cada día más penosa.

Los generales Obregón, Zapata y Carranza cometen todo género de repesalias.

Han cerrado sus puertas las casas de comercio.

A cada momento se eleva más el precio de las subsistencias, por lo que reina en todos los estados de Méjico la más espantosa miseria.

Todos los mejicanos desean la intervención de los yanquis para salir de tanta miseria y anarquía.

¿Necesita usted impresos? Pues en ninguna parte se los harán a usted más pronto, mejores ni más baratos que en la Tipografía de LA INDEPENDENCIA, donde todo el material se ha renovado, y la maquinaria es de los últimos modelos. BLOY 2.

La fiesta del árbol

Infancia y mendicidad

La Junta provincial de primera enseñanza, ha dirigido el siguiente oficio a la de protección a la infancia y represión de la mendicidad...

existentes, hagan estudios prácticos de conducción, manejo y entretenimiento de los motores de botes automóviles...

En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Francisco García Martínez, Francisco Gálvez Argüeros, José Andújar Ramí y Juan Jesús Heredia Pérez...

bre de Jesús, por Aurora Lista, 25. Rafael, novela escrita en alemán por Conrado de Bolanden, 1'25. El médico de la aldea, por Sabino Tejado, 1'50. La mujer fuerte, por Idem, 1'25. Natalia, 1'25. Matrimonio civil, novela de costumbres por Polo y Peyrolón y Trueta, 2'00 Realidades, por José Vallet Sabater, 3'00. Pelusa por el P. Coloma, 1'50. Venta en esta administración...

Nota de precios de los artículos de primera necesidad, en el día de la fecha. Harina de primera, 46 y 50 pesetas los 100 kilos. Idem segunda, 43 a 46 idem idem...

Doctor Abellán. Consulta especial de partos, en fermedades de la matriz y cirugía general. Rayos X.—Electroterapia. Horas de consulta de 2 a 6. Plaza de San Sebastián núm. 6—Almería.

DE MARINA

Cuerpo de Ingenieros. Se ha convocado un concurso para cubrir por oposición 10 plazas de alumnos de Ingenieros de la Armada en la Escuela Naval Militar...

NOTICIAS GENERALES

De caza. En el tren de la madrugada ha matado por Santillana, de cacería, don Francisco Javier Cervantes en compañía de varios amigos...

Boletín religioso. Santos de hoy, lunes.—Santos Hicelo y Rosendo, y santa Antonia. Santos de mañana, martes.—Santos Lucio, Simplicio, Pablo y santa Juana...

Para todos nuestros lectores CUPON REGALO. LA INDEPENDENCIA deseando que sus numerosos lectores de dentro y fuera de Almería puedan tener un grato recuerdo de este periódico...

Doctor Noguera. Especialista en Partos, Matriz. Cirugía general. Electroterapia. Consulta de 1 a 4. RICARDOS 3—ALMERIA.

Doctor Manuel Marín. Oculista del Hospital Provincial. Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid...

CERVEZA PILSEN. Ernesto PETRY—Antes MORITZ. Se expende en los acreditados establecimientos. Café Colón, Paseo del Príncipe, Cervecería Canaletas id. id., Café de D. José Cañadas id. id., Cervecería "La Bomba", Puerta de Purchena...

Fonda Española. Calle Real número 35. En este establecimiento se admiten huéspedes desde dos pesetas diarias y se abonen por mensualidades hasta se les desahuyan por 60 pesetas mensuales. Vino Uranado Salvador. El mejor antidiabético. Consigue en corto plazo la supresión de azúcar en las orinas...

Wotan. SIEMENS SCHUCKERT.—INDUSTRIA ELECTRICA (S. A.) Barcelona, Bilbao, Gijón, Madrid, Sevilla, Valencia. An advertisement for Wotan lamps, featuring an illustration of a hanging lamp with the brand name 'Wotan' on it.

Vapores correos españoles de Pinillos, Izquierdo y C.ª—CADIZ. Servicio fijo y rápido con dos salidas mensuales. El nuevo y lujoso vapor correo, de 16.500 toneladas, a dos máquinas y doble hélice provisto de telegrafía sin hilos y de todos los modernos adelantos. INFANTA ISABEL. Saldrá del puerto de Almería el día 19 MARZO de 1915, a las ocho de la mañana, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires, Travesía de Almería-Buenos Aires, 15 días...